

Larissa Lehner  
Dornmatte 8  
6047 Kastanienbaum

Gemeindeschreiber  
Michael Siegrist  
z.H. Einwohnerratspräsidentin  
Bettina Beck Bertschmann  
Gemeindehausplatz 1  
6048 Horw

Horw, 16. September 2024

### **Postulat Kinderbaustelle**

Die Idee von Kinderbaustellen ist es, dass Kinder auf einem Bauplatz kostenlos mit unterschiedlichen Baumaterialien bauen und gestalten dürfen. Dabei bewegen sich die Kinder im Freien und lernen, sich alleine oder in der Gruppe handwerklich und kreativ zu betätigen. Den Kindern wird Raum geboten, in dem sie auf selbstbestimmte und spielerische Weise handwerkliche, gestalterische und technische Erfahrungen sammeln und ihre taktilen, sozialen und motorischen Fähigkeiten stärken können. Kinderbaustellen werden von Kindern frei nach ihren Vorstellungen und Wünschen bespielt, bebaut und belebt. Sie dürfen dort ganz nach ihren eigenen Möglichkeiten hämmern, sägen, malen und werken und ihre Ideen einbringen. Dabei entsteht ein kunterbuntes, lebendiges Experimentierfeld. Die Kinder werden durch kompetente Betreuungspersonen unterstützt und begleitet.

Kinderbaustellen wurden bereits in diversen unserer Nachbargemeinden, beispielsweise in der Stadt Luzern (<https://www.universum-inseli.ch/universum>), in Emmenbrücke (<https://themenspielfeld-emmen.ch/haemmerplatz>) oder in Littau (<https://rbs-hochhuesliweid.ch>) erfolgreich umgesetzt.

Wir wünschen uns auch für Horw eine Kinderbaustelle.

Wir bitten daher den Gemeinderat zu prüfen, ob es in Horw möglich wäre, eine Kinderbaustelle zu betreiben. Gegebenenfalls könnten dafür private Betreiber oder Sponsoren gefunden werden. Als möglichen Standort sähen wir beispielsweise den Hinterschlund. Denkbar wäre auch eine Zusammenarbeit mit unserer Nachbargemeinde Kriens. In Kriens würde sich unserer Meinung nach die Motel-Brache bestens für eine Kinderbaustelle eignen.

Wir empfehlen dem Gemeinderat, das Angebot der Kinderbaustelle an alle Kinder bis zur 6. Primarschulklasse zu richten. Kinder, die noch nicht in der ersten Klasse sind, müssten beim Besuch von einer erziehungsberechtigten Person begleitet werden. Als geeignete Öffnungszeiten sähen wir die Mittwoch- und die Samstagnachmittage. In den Ferien könnte die Kinderbaustelle wochenweise täglich geöffnet werden. Wir fänden es sinnvoll, wenn neben den betreuten Öffnungszeiten die Kinderbaustelle auch für Schulklassen aus der Unter- und Mittelstufe, den Kitas, den Jugendvereinen und weiteren Interessierten aus dem Bereich der Kinderbetreuung für allfällige Ausflüge, Projekte und Anlässe zur selbständigen Nutzung zur Verfügung stehen würde.

Besten Dank für die wohlwollende Bearbeitung unseres Anliegens.

Erstunterzeichnerin:

Larissa Lehner, L20

Mitunterzeichnende:

Philipp Peter, L20

Sofia Galbraith, L20

Lukas Bucher, L20

Eliane Nater, L20

Frank Matter, L20

Urs Steiger, L20

Jonas Heeb, L20

Maline Zimmermann, Junge L20

André Fallet, GLP

Pius Barmet, GLP

Marc Wiest, Die Mitte

Daniela Luthiger, Die Mitte

Bettina Beck Bertschmann, Die Mitte

Hans Stampfli, SVP

Yvonne Lindegger, FDP